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Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

16 июля на совещании в Думе СК под председательством Геннадия 

Ягубова обсуждались актуальные вопросы законотворчества. В частности, 

планируется рассмотреть корректировки в Закон "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае", написала газета "Ставропольская 

правда", № 76 от 17 июля. Им предусматривается введение института 

старост в сельских поселениях. Как сообщили в Думе Ставрополья, в крае 

решили перенять опыт других регионов России, где возрождают институт 

сельских старост. Старосты были в России до революции. Их выбирают на 

сельских сходах, и они, по сути, являются главами населенных пунктов, 

пишет газета "Аргументы и факты - Северный Кавказ", № 29 от 18 июля. 

Издание напоминает, что это понятие ввели еще в 2007 г. краевым законом 

"О реестре должностей муниципальной службы в Ставропольском крае". В 

той редакции закона говорилось о том, что староста - это уполномоченное 

лицо главы муниципального образования. Тем не менее старост в 

ставропольских селах до сих пор нет. Против этой инициативы выступают и 

некоторые парламентарии. "После Великой Отечественной войны у слова 

"староста" появился негативный смысл, - рассказал депутат 

Ставропольской краевой Думы, представитель фракции КПРФ Виктор 

Лозовой. - Поэтому я - против подобных новшеств". 

Отдельного внимания были удостоены вопросы внутреннего туризма и 

развития инфраструктуры, отмечалось в сюжете телеканала "26 регион" от 

16 июля. По словам заместителя председателя Думы СК Виктора 

Гончарова, туристический поток с января по июль 2018 года относительно 

аналогичного периода за прошлый год увеличился на 19 тысяч человек. 

Однако, несмотря на улучшение показателей в этой сфере, всѐ ещѐ остро 

стоят вопросы качества дорог на КМВ, создания единой транспортной 

системы, ликвидации стихийных свалок, а также расширения границ города 

Кисловодска за счѐт земель Предгорного района.       

Благодаря курортному сбору бюджет Ставропольского края 

пополнился почти на 40 миллионов рублей. Эту цифру озвучил на совещании 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Виктор Гончаров.  

Ещѐ одна тема планѐрки – благоустройство, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 16 июля. Краевые депутаты лично проверят, как в 

регионе реализуется программа создания комфортной городской среды. 

Следить парламентарии будут и за тишиной. Под пристальным вниманием - 

любители пошуметь во дворах и лихачи, колесящие ночью под громкую 

музыку. Уже на этой неделе депутаты встретятся с городскими чиновниками 

и полицейскими, чтобы найти новые способы приструнить нарушителей. Не 
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исключено, что уже скоро в населѐнных пунктах проведут совместные 

рейды.  

На совещании коснулись и аграрного сектора, сообщил телеканал 

"Своѐ ТВ" от 16 июля. Как прозвучало, бюджет региона получит из 

федеральной казны более 200 миллионов рублей. Это стало возможным 

благодаря оперативно принятым изменениям в краевой бюджет, 

направленным на софинансирование. Средства пойдут аграриям на 

компенсацию подорожавшего топлива для сельхозтехники.  

О совещании также написали газеты  "Вечерний Ставрополь", № 132 

от 18 июля, "Петровские вести", № 53 от 18 июля, "Призыв", № 51 от 18 

июля.  

Информация о еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата парламента, состоявшемся 9 июля, 

была опубликована в газетах  "Степные зори", № 50 от 13 июля, "Восход", № 

50 от 13 июля, "Панорама нашей жизни", № 54 от 13 июля, "Вперѐд", № 56 

от 13 июля, "Заря", № 53 от 13 июля, "Знамя труда", № 49 от 13 июля, 

"Нива", № 49 от 13 июля, "Наша жизнь", № 49 от 13 июля, "Наше время", № 

53 от 13 июля, "Левокумье", № 49 от 13 июля, "Авангард", № 51 от 14 июля, 

"Рассвет", № 49 от 14 июля, "Голос времени", № 52 от 14 июля, "Звезда 

Прикубанья", № 56 от 14 июля, "Степной маяк", № 51 от 14 июля, 

"Благодарненские вести", № 52 от 14 июля, "Георгиевские известия", № 54 

от 14 июля, "Вестник Прикумья", № 50 от 14 июля, "Александровская 

жизнь", № 51 от 14 июля, "Искра", № 51 от 17 июля, "Приманычские 

степи", № 51 от 17 июля, "Бизнес КМВ" от 17 июля, "Время" от 18 июля.  

О еженедельном рабочем совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата парламента, прошедшем 2 июля, написала газета 

"Сельская новь", № 49 от 14 июля. 

  

Заседания Думы Ставропольского края 

Заключительное в первом полугодии заседание Думы Ставропольского 

края шестого созыва началось с награждения первого заместителя 

председателя краевого законодательного органа Дмитрия Судавцова 

почѐтным знаком Совета Федерации Федерального Собрания РФ "За заслуги 

в развитии парламентаризма". Его, по поручению спикера Совета Федерации 

Валентины Матвиенко, вручил депутату глава регионального парламента 

Геннадий Ягубов. 

Основным вопросом пленарного заседания стало внесение изменений в 

краевой закон "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый 

период 2019 и 2020 годов", написала газета "МК-Кавказ", № 30 от 18 июля. 

Впервые доходы бюджета Ставропольского края превысили 100 

миллиардов рублей. Это дало возможность доходную и расходную часть 

краевой казны увеличить на 3,4 миллиарда рублей. Весомая финансовая 

прибавка в доходах позволяет направить дополнительно деньги на ряд 

горячих направлений. В основном, это развитие социальной сферы. Так, 400 
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миллионов рублей предусмотрены на рождение третьего ребенка. Будут 

направлены средства на развитие материально-технической базы детских 

поликлиник и детских отделений в больницах, создание дополнительных 

мест в дошкольных учреждениях для детей в возрасте от 2-х месяцев до 3-х 

лет. Запланировано построить 4 новых детских садика: два в Ставрополе, по 

одному в Ессентуках и Михайловске. Почти 80 миллионов предусмотрено на 

строительство двух школ: в Ставрополе и Кисловодске. 

Заметную дополнительную финансовую поддержку получит 

здравоохранение. Его финансирование увеличится на 773 миллиона рублей, 

или на 12 процентов. Более 520 миллионов рублей из этой суммы будет 

направлено на укрепление материально-технической базы медицинских 

учреждений. Свыше 100 миллионов – на развитие паллиативной 

медицинской помощи. Будет профинансировано изготовление проектно-

сметной документации для строительства нового корпуса краевого 

онкологического диспансера. 

В ходе распределения дополнительных средств краевой казны, 

депутаты в том числе проголосовали за направление 244 миллионов рублей в 

краевой дорожный фонд. Деньги получат муниципалитеты на ремонт и 

развитие своей дорожной сети. Дополнительная поддержка обещана 

Георгиевскому городскому округу и Железноводску, которые стали 

победителями Всероссийского конкурса лучших проектов формирования 

комфортной городской среды в малых городах и исторических поселениях. 

Этим муниципалитетам будет выделено 100 миллионов и 75 миллионов 

рублей соответственно на реализацию их заявок. Это, в частности, 

комплексное благоустройство рекреационной зоны в Железноводске и 

создание рекреационной зоны в Георгиевске. 

Еще около 209 млн рублей федеральных средств планируется выделить 

на возмещение сельхозпроизводителям части затрат, связанных с резким 

повышением цен на горюче-смазочные материалы в условиях проведения 

сезонных полевых работ, сообщила газета "Ставропольские губернские 

ведомости", № 28 от 18 июля. На заседании было также утверждено 

положение об Общественном совете при Думе Ставропольского края. Этот 

консультативно-совещательный орган будет осуществлять общественный 

контроль деятельности Думы. Его членами на добровольных началах могут 

стать десять человек, к которым предъявляются критерии и требования, уже 

установленные федеральными законами.  

Поправки депутаты внесли и в краевой Закон "О мерах социальной 

поддержки многодетных семей", сообщила газета "Аргументы и факты – 

Северный Кавказ", № 29 от 18 июля. В частности, компенсация платы за 

детский сад для больших семей теперь вырастет на 30%. Мамам и папам 

третьего и последующего детей власти Ставрополья в последние годы 

возвращали 70% от ежемесячной платы за дошкольное учреждение. А теперь 

с учѐтом дополнительной 30%-ной компенсации посещение детсадов для 

третьего и последующих малышей будет бесплатным. Ещѐ одно новшество 
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касается квартир для многодетных семей. Сейчас многие большие семьи не 

могут получить жильѐ, потому что в крае просторных квартир не так много 

(норма на одного человека – 18 квадратных метров). Депутаты приняли 

поправки, согласно которым по желанию многодетных им могут 

предоставить жильѐ меньшей площади. Закрывая последнее заседание 

весенне-летней сессии краевого парламента, Геннадий Ягубов отметил, что 

за полгода работы было принято 57 законов, что на 18 больше, чем было 

запланировано в первоначальной программе работы. Спикер поблагодарил 

коллег за совместную работу.  

О заседании Думы СК, которое прошло 12 июля, написали газеты 

"Вечерний Ставрополь", № 130 от 14 июля, "Благодарненские вести", № 53 

от 18 июля, "Вестник Прикумья", № 51 от 18 июля, "Звезда Прикубанья", № 

57 от 18 июля, "Рассвет", № 50 от 18 июля, "Александровская жизнь", № 52 

от 18 июля, "Георгиевские известия", № 55 от 18 июля, "Степной маяк", № 

52 от 18 июля, "Голос времени", № 53 от 18 июля, "Призыв", № 51 от 18 

июля, "Знамя труда", № 50 от 17 июля, "Авангард", № 52 от 18 июля, "Заря", 

№ 54 от 17 июля, "Степновские вести", № 52 от 17 июля, "Наша жизнь", № 

50 от 17 июля, "Наше время", № 54 от 17 июля, "Искра", № 51 от 17 июля, 

"Нива", № 50 от 17 июля, "Время" от 18 июля, "Ставропольские 

ведомости", № 28 от 18 июля. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Перенастройку пенсионного законодательства и корректировки 

социальной сферы в связи с необходимостью решать задачи более полного 

использования потенциала людей в возрасте за 60 лет обсуждали 17 июля на 

круглом столе в Думе Ставропольского края. Инициаторами выступили 

фракция "Справедливой России" в краевом парламенте. Возглавил встречу 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр Кузьмин. 

Экспертное сообщество было представлено общественными активистами, 

профсоюзами, объединением работодателей. В сообщении телеканала "Своѐ 

ТВ" от 17 июля отмечалось, что участники круглого стола были едины во 

мнении – изменения в пенсионном обеспечении назрели, их необходимо 

рассматривать в комплексе с мерами по регулированию рынка труда и 

занятости, развития здравоохранения и системы социальных гарантий. Для 

Ставропольского края важным будет также учѐт региональной специфики, 

связанной с тем, что треть жителей края заняты в агропромышленном 

комплексе. Как сообщили на круглом столе представители краевого 

министерства труда и социальной защиты, на территории региона 

разрабатывается комплексный "план развития регионального рынка труда и 

обеспечения занятости жителей края", где отдельный раздел – обеспечение 

гарантированной занятости людей предпенсионного возраста. 

Подчеркивалось, что аналогичные проблемы рассматривают не только в 

России, но и во всем мире. Количество людей возраста 60+ на планете 

прирастает по 3% в год и сегодня пожилых землян почти миллиард, а к 2050 
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году, по оценкам ООН, число пожилых на земле достигнет отметки в 3,1 

миллиарда. Между тем, председатель Федерации профсоюзов СК Татьяна 

Чечина считает, что пенсионную реформу в том виде, в каком ее предлагает 

Правительство России, реализовать нельзя, пишет газета "Ставропольская 

правда", № 77 от 18 июля. Так называемый "пенсионный маневр" решает 

только фискальные функции, но никак не экономические и социальные. По 

мнению Татьяны Чечиной, законопроект, который внесен в Госдуму, 

противоречит Указу Президента РФ, которым поставлены десять задач 

повышения качества жизни россиян. Профсоюзы предлагают изменить 

методику расчета прожиточного минимума, размер которого способен 

поддерживать только биологическое выживание человека. Следует 

"привязать" размер пенсии, прежде всего к трудовому стажу и размеру 

зарплаты. Необходимы корректировки к статье 35 Трудового кодекса – 

значимость органа социального партнерства нужно повысить, чтобы было 

больше возможностей защитить права работающего человека, тем более, 

если пенсионный ценз все же будет выше. Руководитель фракции 

политической партии "Коммунистическая партия Российской Федерации" в 

Думе СК Виктор Гончаров рассказал, что представители партии также 

выступают против предлагаемого законопроекта. "Коммунисты давно 

разработали свой антикризисный план, который позволит сохранить 

статус-кво в отношении пенсионного возраста. Есть другие источники 

доходов для того, чтобы обеспечить экономический рост в стране" - 

отметил он. По мнению председателя городской организации Ставрополя 

"Дети войны" Натальи Полевой, намерение повысить пенсионный возраст 

для женщин сразу на восемь лет является открытой дискриминацией 

женщин. Полностью игнорируется особая социальная роль женщин, которые 

после выхода на пенсию, как правило, занимаются внуками. По ее оценке, 

такой маневр неизбежно приведет к падению демографии. Как отметил 

Александр Кузьмин, при нынешнем состоянии здравоохранения в стране 

многие граждане просто не доживут до пенсии. Между тем, деньги на пенсии 

в стране есть. Александр Кузьмин утверждает, что в нынешнем году 

сверхплановые доходы бюджета уже составляют свыше 1,8 триллиона 

рублей. А к концу этого года составят около 2,8 триллиона рублей. Он 

сообщил, что "Справедливая Россия" предлагает для Госдумы РФ 

альтернативный законопроект. С точки зрения Кузьмина, местные власти 

проявили сомнительную инициативу, чтобы выслужиться перед 

федеральным центром и приняли решение попросту замолчать пенсионную 

реформу, что и исполнили местные СМИ, пишет "NewsTracker" от 18 июля. 

"Меня удивляет позиция единственного в крае регионального телевидения, а 

также бюджетных интернет-СМИ, которые финансируется из бюджета 

края, что у них почти нет материалов о пенсионной реформе. Я не буду 

утверждать, но, видимо, есть какой-то негласный запрет. Я давно в 

политике и власти и могу, исходя из опыта, сказать, что маловероятно, 

чтобы из Москвы была какая-нибудь команда замалчивать, там понимают, 
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что нельзя не обсуждать эту тему и давать такие указы не будут. Это, 

скорее всего, исключительно действия местных чиновников, чтобы 

выслужиться", – поделился мнением Александр Кузьмин.  Прозвучало и 

мнение, что реформа может серьезно повлиять на демографические процессы 

в крае, пишет "Блокнот Ставрополь" от 18 июля. В этом уверен активный 

член Общественного движения "Национально-патриотические силы России" 

Сергей Попов.  "Пенсионная реформа никак не повлияет на наших соседей. В 

семьях, где по 5-6 детей, женщины занимаются их воспитанием. Сегодня 

Дагестан по численности населения уже перегнал Ставрополье. А вот 

русское население, особенно в сельских районах края, это бабушки-дедушки, 

которые будут работать, а не воспитывать внуков. Сейчас они еще своим 

внукам с пенсии сами помогают, благодаря им молодежь может уезжать 

на заработки. А теперь что будет?", - задался вопросом Сергей Попов. 

Особый ажиотаж у присутствующих вызвал вопрос о поименном списке 

проголосовавших за реформу депутатов Ставропольской краевой Думы. 

Многие из участников "круглого стола" захотели узнать, кто и как отозвался 

о повышении возраста при телефонном опросе. Также участники встречи 

проанонсировали Всероссийскую акцию протеста против повышения 

пенсионного возраста, которая пройдет 29 июля.  

Между тем, председатель комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению Валентина Муравьѐва в газете 

"Комсомольская правда - Северный Кавказ" от 18 июля отметила, что 

сегодня уже ни у кого нет сомнений, что пенсионное законодательство 

России должно обновляться. "Представьте только, пенсионный возраст в 

России не пересматривался более 50 лет! Когда он устанавливался полвека 

назад, мы жили в совершенно иных экономических, социальных, 

демографических реалиях. Но пенсионная система не является застывшим 

конструктом, данным раз и навсегда, она требует дальнейшего развития. 

Говоря проекту "да", мы запускаем процедуру обсуждения перемен по 

существу. Можно сколько угодно ломать копья по поводу пенсий и возраста, 

но пока закон не принят концептуально, он не может начать наполняться 

реальным содержанием". Однако, по мнению Муравьѐвой, этот вопрос 

требует всестороннего обсуждения.   "Нет сомнений, что очень многое 

должно и будет обсуждаться, дискутироваться, оцениваться, 

исправляться, отвергаться или приниматься. И мы, краевые депутаты, не 

остались от этой важнейшей темы в стороне. Сейчас мы готовим свои 

предложения в проект федерального закона № 489161-7 "О внесении 

изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по 

вопросам назначения и выплаты пенсий". Она предложила законодательно 

установить возможность досрочного назначения страховой пенсии по 

старости женщинам, родившим и воспитавшим трех и более детей. "Также 

мы предполагаем, что женщины должны иметь право выхода на пенсию в 

55 лет, с выплатой минимальной пенсии с 55 до 60 лет, в установленных 

случаях. Например, при необходимости ухода за престарелыми родителями, 
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инвалидами, внуками или по состоянию здоровья самой женщины. 

Представляется необходимым уточнить список работ, производств, 

профессий, должностей, специальностей и учреждений (организаций), 

согласно которому досрочно назначается пенсия по старости".  

Газета "Авангард", № 52 от 18 июля написала о рабочем визите 

депутата Думы Ставропольского края Виктора Надеина в Новоселицкий 

район, который состоялся 13 июля. Рабочий визит начался с совещания с 

главами поселений Новоселицкого муниципального района, на котором были 

рассмотрены актуальные проблемы развития каждого поселения и района в 

целом, а также пути их решения. Состоялся заинтересованный предметный 

разговор по вопросам выпаса скота в поселениях, отсутствия Интернета в 

п. Щелкан, об отказе в выделении средств на дороги в с. Журавском, 

проблемах сдачи водопровода в с. Падинском. Говорили и об активном 

участии в программе местных инициатив, по которой уже многие поселения 

края успешно ремонтируют и строят дороги, разбивают парки, устраивают 

детские и спортивные площадки, а также о необходимости корректировки 

порядка выделения средств на жилье в рамках программы "Устойчивое 

развитие сельских территорий". Виктор Надеин настоятельно рекомендовал 

главам поселений активнее использовать его депутатские возможности в 

решении этих и других проблем. Далее был проведен прием граждан, на 

котором новосельчане обратились к депутату со своими проблемами. 

Пришедших на прием больше всего интересовали вопросы нового порядка 

вывоза мусора, тарифы за эту услугу, ремонт дорог, а также личные вопросы. 

Со всеми заявителями состоялся обстоятельный разговор, давались 

разъяснения, а в ряде случаев немедленные распоряжения помощникам о 

принятии мер для решения проблем, указанных в обращениях посетителей. 

Далее свой визит депутат продолжил в селе Журавском, где был также 

проведен прием граждан. Здесь были вопросы об увеличении 

водопропускной способности мостов, так как в период паводка были случаи 

подтопления домов, вопросы слабого напряжения электроэнергии по ул. 

Ленинградской, тарифов за вывоз мусора и другие. Затем Виктор Надеин 

встретился с председателем СПК колхоза им. 1-ое Мая Н.М. Тучковым, с 

которым обсудил ход уборочной кампании. В 4-ой бригаде колхоза прошла 

незапланированная встреча с работниками, которых интересовала 

пенсионная реформа. Состоялся живой, непродолжительный разговор. 

Депутат разъяснил некоторые положения, а также изложил личную позицию 

по данному вопросу.  

В газете "Призыв", № 51 от 18 июля были опубликованы слова 

благодарности депутату Думы Ставропольского края Игорю Николаеву за 

поддержку в организации отдыха детей-сирот и детей, оставшиеся без 

попечения родителей, из Андроповского района в крупном развлекательном 

комплексе "Город солнца", расположенном в поселке Иноземцево, у 

восточного склона горы Бештау.  Среди них - учащиеся школ района, 

воспитанники детской цирковой студии "Романтики" и ансамбля танца 
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"Созвездие", дети из малообеспеченных семей и семей, находящихся в 

трудной жизненной ситуации, их родители и тренеры-преподаватели. Дети 

получили возможность бесплатно порезвиться на водных аттракционах, 

поплавать в бассейнах и позагорать.  

Перед тем, как уйти на летние каникулы, депутаты краевой думы 

решили еще раз погрузиться в проблематику курортного региона Кавказских 

Минеральных Вод, написала газета "Кавказская здравница", № 78 от 14 

июля. С этой целью 10 июля 2018 года комитет Думы Ставропольского 

края по экономическому развитию, собственности, инвестициям, 

курортам и туризму провел выездное заседание, в работе которого приняли 

участие руководители городов-курортов, представители органов 

исполнительной власти, СМИ и главные врачи санаторно-курортных 

учреждений. Открывая заседание, председатель комитета Валерий 

Назаренко сразу же обозначил, что ключевая роль в решении вопросов 

развития четырех федеральных курортов отводится созданному в 2017 году 

краевому Министерству по туризму и оздоровительным курортам. При этом 

Валерий Назаренко попросил сделать особый акцент на таких 

направлениях, как развитие кластера "Эко-курорт КМВ", развитие города-

курорта Кисловодска и анализ хода эксперимента по взиманию курортного 

сбора. Самым животрепещущим вопросом повестки дня оказался тот, что 

касался эксперимента по взиманию курортного сбора. Выяснилось, что за 

май – июнь 2018 года почти 3 тысячи человек отказались платить сбор. 

Основная часть среди них – иностранцы, пенсионеры и инвалиды третьей 

группы. И хотя далее последовала информация о том, что неплательщиков 

всего 2,5 % от общего количества туристов, не все присутствующие 

разделили оптимизм докладчика. Все-таки три тысячи расстроенных и 

посчитавших себя незаслуженно обиженными граждан разъедутся по всей 

стране, распространяя дурную славу о курсборе и курсборщиках. До конца 

года эта цифра явно увеличится, и тогда окончательно станет ясно, выиграл 

или проиграл регион от введения нового налога. Неработающей оказалась 

норма закона, предусматривающая штрафные санкции к отказавшимся от 

уплаты сбора. По информации Министерства туризма, из трех тысяч 

отказников административные дела были составлены всего на 74 туристов, а 

протоколов оказалось и того меньше – 44. Причиной тому является  нехватка 

инспекторов – их всего три человека. После этого всем стало ясно, что при 

повышении эффективности сбора неизбежно возрастут затраты на его 

администрирование. Неприятной новостью оказалось, что не до конца решен 

и вопрос о том, куда направят средства курсбора. Здесь выделился 

Кисловодск. Вначале он заявил одни объекты. Но через пару месяцев 

руководство города передумало и предложило совершенно иные четыре 

инфраструктурных объекта. Такая непоследовательность местных властей 

сильно огорчила депутатов, высказавших сомнение по поводу оправданности 

подхода, продемонстрированного кисловодчанами. На заседании также 

прозвучало предложение сделать льготниками всех жителей 
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Ставропольского края, равняясь на законодательство Крыма и Кубани, где 

подобная норма уже существует, но к этому вопросу решили вернуться в 

конце года при рассмотрении бюджета на 2019 год. Финальным аккордом 

заседания стало рассмотрение вопроса о создании рабочей группы по 

разработке краевого закона, в котором были бы прописаны меры поддержки 

курортному региону КМВ. Особых споров данное предложение не вызвало. 

Газета "Сельская новь", № 49 от 14 июля написала о выездном 

совещании комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству в 

Кочубеевском муниципальном районе Ставропольского края. Его темой 

стало исполнение закона "О дорожном фонде Ставропольского края". Перед 

началом совещания его участники объехали ряд проблемных дорожных 

участков, чтобы своими глазами увидеть те сложности, с которыми сегодня 

сталкиваются жители района. 

Под председательством Ивана Богачева состоялось очередное 

заседание комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии. Депутаты 

приняли решение продолжить работу над законопроектом, инициированным 

Советом Буденновского муниципального района Ставропольского края, 

которым вносятся изменения в краевой закон "О некоторых вопросах 

регулирования земельных отношений". Авторы предлагают закрепить за 

органами местного самоуправления обязанность проводить межевание за 

счет средств местных бюджетов, чтобы избавить от дополнительной 

материальной нагрузки многодетные семьи, а также определить меры для 

устранения вопросов, возникающих в процессе оформления земельного 

участка в собственность после строительства дома. На заседании также 

прозвучала информация о реализации мероприятий подпрограммы "Развитие 

мелиорации земель сельскохозяйственного назначения". ("Приманычские 

степи", № 50 от 13 июля, "Степные зори", № 50 от 13 июля, "Степновские 

вести", № 51 от 13 июля, "Искра", № 50 от 13 июля, "Восход", № 50 от 13 

июля, "Панорама нашей жизни", № 54 от 13 июля, "Заря", № 53 от 13 июля, 

"Нива", № 49 от 13 июля, "Наша жизнь", № 49 от 13 июля, "Левокумье", № 

49 от 13 июля, "Авангард", № 51 от 14 июля, "Рассвет", № 49 от 14 июля, 

"Призыв", № 50 от 14 июля, "Благодарненские вести", № 52 от 14 июля, 

"Вестник Прикумья", № 50 от 14 июля, "Петровские вести", № 52 от 14 

июля, "Сельская новь", № 50 от 18 июля).  

В комитете Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике под председательством Юрия Белого 

состоялось совещание по вопросу "О проекте закона Ставропольского края 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете 

Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и 2020 годов". 

Участники обсудили изменения, которые корректируют основные параметры 

главного финансового документа края в сторону увеличения.  Так, 

предлагается увеличить доходы бюджета почти на 3,4 миллиарда рублей за 
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счет уточнения плановых показателей поступлений налоговых и 

неналоговых доходов и объема государственной финансовой помощи из 

федеральной казны. На такую же сумму увеличиваются и расходы. Дефицит 

бюджета, равно как и размер государственного долга края в 2018 году 

остается неизменным. ("Восход", № 50 от 13 июля, "Рассвет", № 49 от 14 

июля, "Петровские вести", № 52 от 14 июля, "Сельская новь", № 50 от 18 

июля). 

В Думе Ставропольского края прошло первое заседание временной 

комиссии по изучению ситуации, связанной с обеспечением жильем 

молодых семей в Ставропольском крае. Его провела ее председатель - 

вице-спикер краевого парламента Ольга Дроздова. Отмечалось, что 

поддержка молодых семей в решении жилищной проблемы является основой 

стабильных условий жизни для этой наиболее активной части населения. Как 

подчеркнула Ольга Дроздова, в феврале текущего года было принято 

решение о выделении из бюджета региона дополнительных средств в размере 

1 миллиарда рублей на предоставление социальных выплат молодым семьям, 

которые хотят улучшить свои жилищные условия в рамках подпрограммы 

"Жилище" государственной программы Ставропольского края "Развитие 

градостроительства, строительства и архитектуры". "Выделенный 

значительный объем средств позволит существенно сократить количество 

нуждающихся в жилье молодых семей. При этом ключевая задача органов 

исполнительной власти и местного самоуправления заключается в 

обеспечении целевого и своевременного использования этих финансовых 

ресурсов. А задача нашей комиссии - максимально способствовать решению 

этого важного вопроса", - подчеркнула Ольга Дроздова. ("Вечерний 

Ставрополь", № 131 от 17 июля, "Вестник Прикумья", № 51 от 18 июля, 

"Звезда Прикубанья", № 57 от 18 июля, "Голос времени", № 53 от 18 июля, 

"Время" от 18 июля).    

Газеты "Ставропольская правда", № 76 от 17 июля и "Заря", № 54 

от 17 июля опубликовали информацию о выездном совещании временной 

комиссии Думы СК по вопросам совершенствования оказания 

онкологической помощи и расширения сети медицинских учреждений в 

Ставропольском крае под председательством вице-спикера краевого 

парламента Ольги Дроздовой. Законодатели, представители исполнительной 

власти, муниципальных образований исследовали проблему обеспечения 

шаговой доступности первичного звена здравоохранения. Речь шла о 

строительстве в регионе фельдшерско-акушерских пунктов при поддержке 

федерального центра. Депутаты побывали в ауле Башанта Арзгирского 

района, где здание действующего ФАПа не пригодно для оказания 

медицинской помощи. В больнице города Буденновска остро нуждается в 

реконструкции корпус инфекционного отделения. На территории 

Буденновского района в селе Томузловском запланировано строительство 

врачебной амбулатории. В Зеленокумске реконструируется 

травматологическое отделение, которое намерены завершить уже в декабре 
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этого года. За рамками совещания депутаты посетили село Петропавловское 

Арзгирского района, которое недавно серьезно пострадало от неожиданного 

для здешних мест паводка, вызванного проливными дождями. По словам 

местных жителей, такого здесь не было уже полвека. Затоплено 95 домов, 10 

из них восстановлению не подлежат. Муниципальной власти необходимо 

оперативно предпринять необходимые шаги для включения села в список 

пострадавших от чрезвычайной ситуации, а также организовать сбор всех 

необходимых для организации помощи документов.  

На улице Васильева в северо-западном районе Ставрополя  стартовала 

долгожданная реконструкция, сообщил 17 июля краевой портал 

"stavropolskiy.com". В ходе ремонтных работ здесь расширят пешеходную 

зону и полностью обновят асфальтовое полотно на проезжей части. Также на 

отрезке от Кулакова до Шеболдаева появятся две остановки общественного 

транспорта. Значительно изменится и пешеходная часть улицы. Еѐ расширят 

до двух с половиной метров. Разбитый асфальт уберут, вместо него положат 

тротуарную плитку. Вдоль пешеходной части установят новые бордюры и 

лавочки. Первый зампред краевой Думы Дмитрий Судавцов рассказал о 

планах по реконструкции жителям окрестных домов. Он предложил собрать 

из местных активистов группу "народного контроля",  которая будет 

регулярно инспектировать ход ремонта и вносить предложения по деталям 

реконструкции, чтобы создать на давно требующей ремонта улице 

комфортное общественное пространство. В сюжете телеканала ГТРК 

"Ставрополье" от 18 июля Дмитрий Судавцов отметил, что все работы 

должны быть завершены в течение полутора месяцев. По его словам, работы 

ведутся в основном в ночное время, чтобы избавить водителей от неудобств. 

Такие визиты городские и краевые депутаты проводят регулярно, чтобы 

публично подводить итоги проделанному и прислушиваться к новым 

замечаниям ставропольцев по благоустройству города, сообщил телеканал 

"26 регион" от 17 июля.  По словам Дмитрия Судавцова, только сами 

жители могут знать, что и где именно требует ремонтных работ. Депутаты 

обещают, что северо-западный район в будущем будет выглядеть не хуже 

центральной части города.  Дмитрий Судавцов подчеркнул, что все добрые 

перемены в городе (которые невооруженным взглядом видно и в центре, и на 

окраинах) – есть итог большой командной работы, пишет сайт mk.ru. Есть 

поддержка губернатора края Владимира Владимирова и мэра Андрея 

Джатдоева, есть неравнодушные депутаты и инициативные граждане, потому 

результаты не заставляют себя ждать. Значит и здесь, на Васильева, все тоже 

получится так, как хотят сами жители, заключает автор.      

Под эгидой управления по молодежной политике Ставропольского 

края активисты экологического проекта "Субботник" провели экодень в 

Эммануэльевском урочище. Как написала газета  "Ставропольская правда", 

№ 76 от 17 июля,  добровольцы очистили территорию от поломанных веток, 

сухостоя, бутылок и бытового мусора, оставленного нерадивыми 
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гражданами. В акции принял участие первый заместитель председателя 

Думы СК Дмитрий Судавцов.  

Газета "МК-Кавказ", № 30 от 18 июля написала о заключительных 

играх чемпионата России по пляжному гандболу, которые прошли в 

Ставрополе. Перед началом соревнований команды приветствовал почетный 

гость состязаний, первый вице-спикер Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов. Он пожелал им красивой бескомпромиссной борьбы и побед. 

Обращаясь к хозяйкам площадки, депутат заверил, что Ставрополье по праву 

гордится своими спортсменками и будет их обязательно поддерживать. 

Дмитрий Судавцов также пожелал гандболисткам, которые получат 

заветные путевки на ЧМ в Казань, проявить себя максимально ярко и 

достойно. По итогам игр команда "Ставрополье-СКФУ" стала 

четырѐхкратным чемпионом страны. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в совещании по вопросам социально-экономического развития, 

которое провѐл полномочный представитель Президента Российской 

Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе Александр 

Матовников, находящийся с рабочей поездкой в регионе. Открывая 

совещание, Александр Матовников отметил, что Ставропольский край имеет 

большой экономический потенциал, обладая одновременно перспективами 

развития в сферах промышленности, сельского хозяйства и туризма. Он 

подчеркнул, что главные приоритеты для совместной работы содержатся в 

Послании главы государства Федеральному Собранию. Это 

пространственное развитие, инвестиции, инфраструктура, образование, 

здравоохранение, экология, новые технологии, наука, содействие 

талантливой молодѐжи. А руководство к действию – Указ Президента от 7 

мая 2018 года "О национальных целях и стратегических задачах развития 

Российской Федерации на период до 2024 года". Об этом сообщили 

телеканалы ГТРК "Ставрополье", "26 регион" и "Своѐ ТВ". Кроме того, 

Геннадий Ягубов принял участие во встрече Александра Матовникова с 

представителями религиозных конфессий Ставропольского края. Александр 

Матовников отметил, что Ставропольский край – один из самых крупных и 

многоконфессиональных регионов округа, в работе по укреплению мира и 

благополучия здесь необходимо участие духовных объединений. Также он 

подчеркнул, что в аппарате полномочного представителя Президента РФ в 

Северо-Кавказском округе планируется усилить работу по взаимодействию с 

религиозными объединениями. В свою очередь представители духовенства 

отметили высокий уровень организации взаимодействия на Ставрополье 

органов власти всех уровней и религиозных объединений. Прозвучало, что в 

Ставропольском крае реализуется ряд значимых межконфессиональных 

проектов в образовательной и социальной сфере. Большое значение в 

воспитании подрастающего поколения имеет межнациональный и 

межконфессиональный молодежный форум "Кавказ - наш общий дом", 
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который в текущем году будет проводиться на Ставрополье уже 12-й раз 

подряд. 

Сайт газеты "Ставропольская правда" 18 июля сообщил, что 

Ставрополью нужен закон об интернет-агрегаторах. С принятием поправок в 

закон "О защите прав потребителей" по защите тех, кто приобретает товары и 

услуги через Интернет, будет сделан новый шаг к цивилизованному рынку 

онлайн-торговли. Об этом заявил заместитель председателя комитета 

Государственной Думы по экономической политике, промышленности, 

инновационному развитию и предпринимательству, координатор проекта 

партии "Единая Россия" "Локомотивы роста" Денис Кравченко, комментируя 

новации. Депутат Думы Ставропольского края, член президиума 

регионального политсовета партии "Единая Россия", координатор 

партийного проекта "Локомотивы роста" в Ставропольском крае Алексей 

Завгороднев отмечает, что проект закона об интернет-агрегаторах 

соответствует современным реалиям. "Постоянно увеличивается количество 

онлайн-покупок в Интернете, в том числе совершаемых и жителями 

Ставрополья. Поэтому правовое регулирование торговых отношений в 

глобальной сети, а также создание дополнительных механизмов для 

защиты прав потребителей, становится все более востребованным. По 

новому закону агрегаторам придется нести ответственность за все 

операции на их площадке, что сделает интернет-рынок более прозрачным и 

ответственным". 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном мероприятии, посвященном присяге судей 

Ставропольского края, сообщили интернет-издания со ссылкой на пресс-

службу Думы Ставропольского края. Церемония прошла в музейно-

выставочном комплексе "Моя страна. Моя история" при участии главного 

федерального инспектора по Ставропольскому краю аппарата полномочного 

представителя президента Российской Федерации в СКФО Сергея Ушакова, 

председателя Ставропольского краевого суда Евгения Кузина, 

представителей судейского сообщества. На шестилетний срок полномочий 

назначены восемь судей Ставропольского края, пятеро из них – в 

соответствии с указом президента России. Также в соответствии с 

Постановлением Думы Ставропольского края назначены 12 мировых судей. 

Геннадий Ягубов напомнил об огромной ответственности, которую несѐт за 

собой назначение на судейскую должность, сообщил телеканал "26 регион" 

от 19 июля. Он отметил, что все граждане нашей страны ждут от судей в 

первую очередь соблюдения законов и принятия справедливых решений.   

Также председатель краевого парламента вручил представителям судейского 

сообщества Почетные грамоты Думы Ставропольского края. 

Спикер краевого парламента Геннадий Ягубов принял участие в 

заседании правительства Ставропольского края, которое прошло под 

председательством губернатора Владимира Владимирова. Участники 

заседания обсудили актуальные вопросы Ставрополья, сообщил телеканал 



14 

"26 регион" от 19 июля. Глава региона отметил, что приоритетным 

направлением является ликвидация последствий стихии в городе 

Зеленокумске. Частичное возмещение имущества для пострадавших начнѐтся 

в ближайшее время. Минздрав  отчитался о состоянии реабилитационных 

учреждений в крае, которые предлагают широкий спектр медицинских услуг. 

Сегодня острой остаѐтся проблема кадрового дефицита. Кроме того, целый 

ряд санаториев требует обновления, которое могло бы повысить 

привлекательность курортов и увеличить поток туристов. Губернатор также 

высказал недовольство ходом ремонта в школах и детских садах.  Телеканал 

"Своѐ ТВ"  сообщил, что пострадавшим в Зеленокумске было перечислено 

более 15 миллионов рублей из резервного фонда губернатора.  Эти деньги 

получили более полутора тысяч человек, пострадавших от стихии в начале 

июля. Размер каждой выплаты составил 10 тысяч рублей. Готовятся списки 

жителей Зеленокумска, которым выплатят по 50 тысяч рублей в качестве 

компенсации за частичную утрату имущества. На совещании в правительстве 

Ставропольского края глава региона Владимир Владимиров поручил 

руководству Советского района и краевым министерствам уточнить списки 

получателей компенсации. 

Телеканал "Своѐ ТВ" от 19 июля показал сюжет о заседании краевой 

антитеррористической комиссии под председательством губернатора 

Владимира Владимирова, участие в котором принял спикер краевого 

парламента Геннадий Ягубов.  Перед началом заседания Владимир 

Владимиров поблагодарил всех, кто обеспечивал организованное и 

безопасное проведение в крае событий, связанных с Чемпионатом мира по 

футболу. Далее были обсуждены текущие и перспективные задачи, 

связанные с обеспечением безопасности на Ставрополье. Среди основных – 

подготовка ко Дню знаний и началу учебного года. Праздничные 

мероприятия 1 сентября пройдут в 614 школах и 141 организации 

профессионального образования края. Планируется, что в обеспечении 

безопасности в День знаний будет задействовано свыше 5 тысяч человек. 

19 июля Госдума России приняла в первом чтении изменения в 

пенсионное законодательство. Обсуждение шло более трѐх часов. Столько по 

времени закон не принимали никогда. Поправки будут вносить до 24 

сентября. Итоги парламентского дня ГТРК "Ставрополье" 

прокомментировала зампред Госдумы Ольга Тимофеева. Она отметила 

необходимость всестороннего обсуждения законопроекта с регионами, но 

подчеркнула, что изменения пенсионного законодательства назрели: 

"Раньше, в советское время, на четырѐх работающих был один пенсионер. 

Сегодня уже на одного работающего приходится один пенсионер. 

Прокормить одному человеку одного пенсионера невозможно. Мы стали 

заложниками "демографической ямы", когда распался Советский Союз". 

Ольга Тимофеева отметила, что сегодня необходимо проводить 

разъяснительную работу среди населения и контролировать работу 

правительства в этом направлении. Свое мнение о пенсионном 
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законодательстве высказали и краевые парламентарии. Так, Людмила 

Редько сказала журналистам, что к этому документу должен быть целый 

пакет экономических обоснований и экспертных заключений, которые 

"должны проверить, нет ли там коррупционной составляющей, не заложена 

ли там "мина замедленного действия" в части ухудшения ситуации на 

финансовом рынке. И все эти экспертные заключения депутаты должны 

будут рассматривать в каждом комитете отдельно". "Неизбежной 

объективностью" назвала повышение пенсионного возраста Валентина 

Муравьѐва.  Она отметила, что это нужно делать для того, чтобы повысить 

размер пенсий. "Нельзя наших пенсионеров держать на таком "голодном 

пайке". Мне бы очень хотелось, чтобы наши пенсионеры уже сейчас начали 

получать прибавку к пенсии выше, чем инфляция", - сказала Муравьѐва.   

Изменения в пенсионной системе сегодня являются общей тенденцией 

для стран бывшего СССР и Европы. Причин, по мнению ректора 

Ставропольского государственного педагогического института, доктора 

педагогических наук, профессора, заслуженного учителя РФ, депутата Думы 

Ставропольского края Людмилы Редько, несколько, и наиболее очевидные 

из них – структурные изменения в экономике, определенный дисбаланс в 

соотношении числа работающих и неработающих граждан, медленно 

устраняемые демографические проблемы. В интервью, опубликованном на 

сайте газеты "Ставропольская правда" 19 июля,  Людмила Редько 

рассказала, что нынешние реалии говорят о том, что государство больше не в 

состоянии без повышения пенсионного возраста выполнять взятое на себя 

более 50 лет назад социальное обязательство поддерживать (даже 

незначительными, по современным меркам, средствами) почти две трети 

своих граждан. "Сейчас в стране около 46 миллионов пенсионеров - это 

треть всего населения России! До 2030 года их число увеличится еще на 4 

миллиона. Учитывая, что стремление изменить демографическую ситуацию 

все-таки дает свои плоды и численность детского населения постепенно 

растет, это уже сегодня требует кратного увеличения затрат на пособия 

на детей, дотации семьям и стипендии обучающейся молодежи. Учитывая, 

что начиная с 90-х годов, в стране формировалась "демографическая яма", в 

последние годы на рынок труда выходит гораздо меньше молодых 

специалистов. Пенсионный маневр поможет решить эту проблему — 

увеличение трудоспособного возраста работников должно способствовать 

стабилизации рынка труда, обеспечив практику наставничества для тех, 

кто только пришел в ту или иную профессию. Имеющийся у нас 

профессиональный опыт старшего поколения необходимо эффективно 

использовать. Сегодня это тоже общемировая тенденция". 
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